
15 сентября 2009 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

Цель этого обследования — получе-
ние сведений об объеме выручки от про-
дажи товаров, работ и услуг. Это позво-
лит также выявить, что именно предла-
гают сегодня потребителям индивиду-
альные предприниматели, увидеть осо-
бенности размещения объектов рознич-
ной торговли, оценить количество рабо-
тающих в этом сегменте рынка.

По состоянию на 1 января 2009 года в 
Орловской области зарегистрировано 
свыше 10 тысяч индивидуальных пред-
принимателей, работающих в розничной 
торговле, или 53% от их общего числа. 
Ими формируется порядка 30% оборота 
розничной торговли. Деятельность ин-
дивидуальных предпринимателей со-
действует развитию экономики региона, 
так как они в условиях экономического 
кризиса, когда меняются потребитель-
ские приоритеты, происходит падение 
спроса на ряд товаров и услуг, способны 
нивелировать дисбалансы в сфере роз-
ничной торговли, проявляя мобильность, 
чутко реагируя на меняющиеся условия 
ведения бизнеса.

Форма федерального статистическо-
го наблюдения №1-ИП «Сведения о дея-
тельности индивидуального предприни-
мателя в розничной торговле» заполня-
ется за август или последний месяц ра-
боты в 2009 году и представляется в ор-
ганы государственной статистики до 21 
сентября 2009 года. Орелстат гаранти-
рует конфиденциальность полученной 

информации и обезличивание ее в ходе 
статистической обработки.

Данные обследования могут быть от-
правлены по почте, представлены в 
электронном виде. Кроме того, респон-
денты имеют возможность договориться 
о встрече с представителем Орелстата 
для личного интервью.

Предоставление этих сведений явля-
ется законодательно закрепленной обя-
занностью. В соответствии с п. З ст. 8 
Федерального закона от 29 ноября 2007 
года №282-ФЗ «Об официальном ста-
тистическом учете и системе государст-
венной статистики в Российской Феде-
рации» индивидуальные предпринима-
тели обязаны безвозмездно представ-
лять субъектам официального статисти-
ческого учета первичные статистические 
данные, связанные с осуществлением 
ими предпринимательской деятельно-
сти и необходимые для формирования 
официальной статистической информа-
ции.

Орелстат выражает уверенность в 
том, что предпринимательское сообще-
ство примет активное участие в данном 
обследовании, а полученные органами 
статистики сведения помогут объектив-
но оценить состояние, развитие, тен-
денции экономической деятельности 
индивидуальных предпринимателей с 
целью дальнейшей выработки на феде-
ральном уровне мер для их поддержки.

ОРЕЛСТАТ.

Торговля 
в зеркале статистики
Федеральная служба государственной статистики в сентябре 

2009 года проводит статистическое обследование граждан, 

осуществляющих предпринимательскую деятельность без 

образования юридического лица (индивидуальных 

предпринимателей) в розничной торговле.

В редакцию нашей газеты 

обратился житель 

Северного района Орла 

Иван Жилин с просьбой 

выяснить, соблюдаются ли 

нормативы строительства 

дорог в его районе.
«В микрорайоне, на пересече-

нии дорог между домами №30 по 
улице Бурова, №66, 68-б по улице 
Раздольной, несколько лет назад 
был построен магазин «Низкие це-
ны» прямо на проезжей части до-
роги, — пишет И. Жилин. — До его 
постройки ширина дороги состав-
ляла около шести метров, теперь 
2,5 метра. В настоящее время ве-
дутся дорожно-строительные ра-
боты. Похоже, что за счет уничто-
жения тротуара расширяется про-
езжая часть. 

Упирается в дорогу и магазин 
«Сберегайка», что в доме №68 по 
улице Раздольной. Дорогу вдоль 
стены сделали дугой. Чтобы разъ-
ехаться со встречной машиной, 
надо заезжать на тротуар».

Мы решили своими глазами 
посмотреть на дорогу, о которой 
пишет наш читатель, и выехали в 
Северный район. За последние 
годы микрорайон очень изменил-
ся, похорошел: повсюду множе-
ство магазинов, немало новостро-
ек, маршрутки снуют одна за дру-
гой, с необычайной ловкостью ма-
неврируя по узким улочкам между 
домами. Мы нашли дорогу (на фо-
то), о которой говорится в письме. 
Надо сказать, что это одно из лю-
бимых мест отдыха жителей Се-
верного района, так как здесь сра-
зу несколько продуктовых и про-
мышленных магазинов, аллея с 
лавочками и цветочными клумба-
ми.

Действительно, дорога, идущая 
от улицы Маринченко, вдоль улиц 

Раздольной и Бурова, по ширине 
едва ли превышает три метра. 
Причем бордюр, отделяющий тро-
туар от проезжей части, с годами 
совсем ушел в землю, и порой 
трудно определить, идешь ли ты 
по проезжей части или по безо-
пасной дорожке для пешеходов.

Что касается выводов И. Жили-
на относительно уничтожения тро-
туара, то тут он, похоже, поторо-
пился. Как видно на снимке, до-
рожные работы закончены. Не-
большой отрезок проезжей части 
покрыт свежим асфальтом, и тро-
туар на месте, причем с новым вы-
соким бордюром. Другое дело, 
что дорога, о которой пишет 
И. Жилин, достаточно оживленная 
и находится в непосредственной 

близости от дворовых территорий 
и школы. Разъехаться на ней двум 
машинам непросто, приходится 
заезжать во дворы или на тротуар, 
где гуляют дети.

Мы решили узнать, каковы нор-
мы строительства дорог и соот-
ветствует ли им изучаемая нами 
проезжая часть. Как оказалось, су-
ществует четкая классификация: 
дороги могут быть общегородско-
го, районного и местного значе-
ния. Местные дороги подразделя-
ются на те, что находятся в жилой 
застройке, в научно-производс-
твенных, промышленных и комму-
нально-складских районах, и пар-
ковые. Есть еще одна категория 
дорог — проезды. Они подразде-
ляются на основные и второсте-

пенные. Основные имеют две по-
лосы движения, второстепенные 

— одну.
Нормы проектирова-

ния устанавливают шири-
ну полос движения и их 
количество в зависимо-
сти от категории дороги. 
Так, по СНиП 2.07.01-89 
минимальная ширина по-
лосы для дорог в насе-
ленных пунктах составля-
ет 2,75 метра.

Этих значений в основ-
ном придерживаются и 
при разметке проезжей 
части дорог на полосы. 
Однако возможны и от-
ступления от нормы. Это 
характерно для старых 
дорог. В любом случае 

при нанесении дорожной размет-
ки ширину полосы движения в на-
селенных пунктах делают не ме-
нее 3 м для смешанного транспор-
тного потока и 2,75 м — для потока 
легковых автомобилей.

За комментарием мы обрати-
лись к начальнику отдела по раз-
витию территории района адми-
нистрации Северного района 
И.Е. Выборнову:

— Дорога, о которой вы спра-
шиваете, является внутриквар-
тальной (местная в жилой за-
стройке), — сказал он, — ее шири-
на должна быть не меньше 4 мет-
ров. К сожалению,  на данный мо-
мент мы не можем и не знаем, как 
ее расширить. Недавно с помо-
щью местного депутата мы отре-
монтировали участок этой дороги 
и тротуара, заменили бордюры. В 
ближайшее время планируется за-
мена бордюров на всем участке 
дороги от улицы Маринченко до 
улицы Бурова.

Юлия КОРОЛЕВА.

Фото автора.

Дети 
и дорога

24 сентября 2009 года со-

стоится круглый стол на те-

му «Гарантии прав ребенка 

как участника дорожного 

движения». Проблемы без-

опасности детей на дорогах 

будут обсуждать представи-

тели законодательной и ис-

полнительной власти Ор-

ловской области, прокура-

туры Орловской области, 

УВД и ГИБДД, институтов 

гражданского общества, 

СМИ.

Уполномоченный по правам 
человека в Орловской области 
совместно с УГИБДД УВД по 
Орловской области, другими 
организациями и ведомствами 
изучает ситуацию по состоя-
нию детского дорожно-транс-
портного травматизма.

Просим педагогические 
коллективы, общественность, 
родителей и детей  вносить 
свои предложения в адрес уча-
стников круглого стола по 
обеспечению безопасности 
дорожного движения.

По итогам работы круглого 
стола будет разработан комп-
лексный план по обеспечению 
безопасности детей — участ-
ников дорожного движения.

Просим вас направлять свои 
предложения:

уполномоченному по пра-
вам человека в Орловской об-
ласти — г. Орел, ул. Полесская, 
10, тел. 47-42-21;

УГИБДД УВД по Орловской 
области — тел. 77-24-65.

Ни проехать, 
ни пройти?

НА ФОНЕ ГОРОДА

— Главная особенность осеннего 
призыва этого года в том, что для 
службы в армии из нашей области 
будет призвано больше молодых 
людей, чем призывалось ранее. 
Призывные кампании предыдущих 
лет можно назвать щадящими. Те-
перь это уходит в прошлое. Точный 
наряд из штаба Московского воен-
ного округа будет доведен в начале 
октября, но уже сейчас можно гово-
рить о масштабах осеннего призыва 
— мы будем обязаны призвать око-
ло двух тысяч человек. Впрочем, 
тенденция  увеличения количества 
призывников в последние годы для 
нас не новость. Например, осенью 
прошлого года мы призвали в ар-
мию почти на 700 человек больше, 
чем годом ранее: из Орловской об-
ласти ушли служить 1700 призывни-
ков. Этой весной — еще больше. Те-
перь опять рост. Это связано с 
уменьшением срока службы по при-
зыву до одного года. Солдаты стали 
меньше служить, значит, призывать 
их в армию нужно в большем коли-
честве. Так назы-
ваемых уклони-
стов будем актив-
но разыскивать 
совместно с со-
трудниками орга-
нов внутренних 
дел.

— Демогра-

фическая ситуа-

ция в нашей об-

ласти позволяет 

увеличивать ко-

личество при-

зывников?

 — Пока позво-
ляет. Однако дан-
ные статистики 
говорят о том, что 
сложности, воз-
можно, ждут нас 
впереди. Дело в 
том, что в 1990-е 
годы показатели 
рождаемости па-
дали — экономи-
ческая ситуация в 
этом плане ока-
зывает  весьма 
з н а ч и т е л ь н о е 
влияние. После 
развала Советс-
кого Союза рож-
даемость упала резко. Однако за 
два года до дефолта 1998 года на-
чался ее рост. Сразу после дефолта 
— опять резкое падение. В послед-
ние годы ситуация стабилизирова-
лась. Но сейчас  подошел срок при-
зыва для тех, кто родился в проваль-
ном по демографии 1991 году. А на 
воинский учет сегодня  мы ставим 
17-летних парней — 1992 года рож-
дения. И тенденция последних лет 
здесь не радует: ежегодное сниже-
ние составляет около 500 человек. 

И все же наши расчеты показы-
вают, что с заданием по увеличению 
призывников в этом году мы спра-

вимся. 1 октября начнут работу при-
зывные комиссии в районах обла-
сти. Призывники пройдут медицин-
скую комиссию с целью определе-
ния  категории их годности к воен-
ной службе. Будет проведен и пов-
торный профессионально-психоло-
гический отбор. Призывников рас-
пределят по командам для отправки 
в конкретные воинские части. Воен-
ное обмундирование для будущих 
защитников Родины уже завезено 
на склады. В работе призывных ко-
миссий ничего не изменится. Как и 
прежде, призывные комиссии будут 
возглавлять главы администраций 
районов, военные комиссары — их 
заместители.

— Некоторые СМИ распро-

странили информацию о том, что 

ответственность за призывную 

кампанию теперь лежит не на во-

енкоматах, а на муниципальных 

органах власти. Так ли это?

— Не так. Но изменения  про-
изошли. В связи с реорганизацией 
военных комиссариатов там оста-

лось совсем мало офицеров. Теперь 
призывом в основном занимаются 
гражданские специалисты. В райво-
енкоматах —  по одной офицерской 
должности, в облвоенкомате — че-
тыре. А до апреля этого года, на-
пример, в Заводском военкомате 
Орла было 17 военнослужащих. 
Между тем ответственность за ор-
ганизацию призыва в Вооруженные 
силы РФ по-прежнему лежит на во-
енкоматах. Необходимо знание де-
талей военной службы, особенно-
стей требований к призывникам 
различных родов и видов войск, 
вопросов взаимодействия штабов 

разного уровня.  Несведущему че-
ловеку разобраться в этих делах не-
просто. 

 — Произойдут ли изменения с 

предоставлением права  отсроч-

ки от службы по призыву?

— Законодательных изменений 
не произошло. Все действующие 
положения по отсрочкам вступили в 

силу еще в январе 2008 года. На-
пример, тогда изменилась так назы-
ваемая массовая отсрочка, предо-
ставлявшаяся призывникам, кото-
рые имеют детей в возрасте до трех 
лет.  Сейчас граждане, проходящие 
службу по призыву, в связи с рожде-
нием ребенка вместо отсрочки по-
лучают единовременное пособие в 
размере 14 тысяч рублей и ежеме-
сячное — 6 тысяч. 

И все же в этом году изменится 
практика призыва. Коснется это из-
менение прежде всего студентов 
вузов, уже воспользовавшихся ра-
нее правом отсрочки — во время 

учебы в среднем спе-
циальном заведении 
(профессиональном 
колледже, лицее, тех-
н и к у м е .  —  П р и м . 

авт.). Дело в том, что 
закон предоставляет 
право на отсрочку в 
связи с получением 
образования только 
один раз: получил в 
техникуме, в вузе — 
уже нельзя. Но раньше 
мы имели возмож-
ность призывать не 
всех молодых людей, 
которые после учебы в 
среднем поступили в 
высшее учебное заве-
дение. Это сегодня и 
есть наш основной ре-
зерв.  В условиях не-
прерывного увеличе-
ния наряда по призы-
ву  мы будем его ис-

пользовать. Эти ребята получат по-
вестку в военкомат. И они должны 
об этом знать. Призывать будем с 
любого курса вуза. Подчеркиваю, 
это не коснется студентов, которые 
ранее не получали отсрочки от служ-
бы в связи с учебой. 

Впрочем, большинство молодых 
людей сегодня призыв в армию не 
воспринимают как трагедию. На-
против, работники военкоматов 
констатируют, что отношение к ар-
мейской службе в целом в обществе 
изменилось в лучшую сторону, а ре-
бята идут служить с желанием. Тем 
более что перспективы  для тех, кто 
имеет за плечами опыт службы по 
призыву, сегодня открываются ши-
рокие. Многие работодатели, рас-
сматривая кандидатуры на имею-
щиеся вакансии, отдают предпочте-
ние молодым людям, отслужившим 
в армии. А в большинство силовых 
структур неслужившим попасть про-
сто невозможно. У тех же, кто про-
шел службу по призыву, такая воз-
можность есть. Есть и другие.

— Связанные с армейской 

службой? 

— Да. Неплохая перспектива у 
ребят, прошедших службу по призы-
ву, появилась в связи с реформиро-
ванием вооруженных сил и перехо-
дом к их формированию на контрак-
тной основе. Тенденция здесь тако-
ва, что количество вакансий для 
контрактников в армии все возрас-
тает. Подробную информацию об 
этом можно получить в районных 
комиссариатах. 

Мы сейчас набираем ребят и для 
учебы в военных учебных центрах. 
Учеба серьезная — два с половиной 
года. Ежемесячная стипендия — 15 
тысяч рублей. По окончании учебы 
курсантам таких центров будет при-
своено звание «сержант», и они зай-
мут должности (например, коман-
дир взвода), ранее бывшие офицер-
скими. Денежное довольствие — от 
35 тысяч рублей в месяц. Шесть че-
ловек из нашей области уже направ-
лены в такой центр, созданный на 
базе Рязанского института Воздуш-
но-десантных войск. Мы ждем же-
лающих. Родине нужны защитники.  

Беседовал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Стоит отметить, что Орловс-
кая область первая из субъ-
ектов Федерации подгото-

вила и представила в Министер-
ство регионального развития про-
ект соглашения о предоставлении 
в 2009 году субвенций из феде-
рального бюджета бюджету субъ-
екта РФ на реализацию полномо-
чий РФ в области полного обеспе-
чения жильем до 1 мая 2010 года 
ветеранов и инвалидов ВОВ, а так-
же членов семей погибших (умер-
ших) инвалидов и участников ВОВ. 
В пятерке первых наша область  по-
лучила и распределила эти сред-
ства. 

— На 1 июля 2009 года в области 
в жилье нуждались 97 ветеранов 
ВОВ, членов семей погибших 
(умерших) инвалидов и участников 
ВОВ, имеющих право на соответст-
вующую социальную поддержку, — 
сообщил нам руководитель депар-
тамента строительства, транспор-
та и жилищно-коммунального хо-
з я й с т в а  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
А.С. Бойко. — Федеральный закон 
предоставил каждому из этой кате-
гории граждан по 36 квадратных 
метров. Приказом Министерства 
регионального развития РФ сред-
няя рыночная стоимость одного 
квадратного метра общей площади 
жилья по Орловской области уста-
новлена в размере 24 тысяч 150 
рублей. Таким образом, на каждого 
ветерана из федерального бюдже-
та выделено 869 тысяч 400 рублей. 
Именно по такой цене строитель-
ная организация ОАО «Орелстрой» 
будет предоставлять жилье нашим 
ветеранам.  Сегодня рыночная це-
на квадратного метра в многоквар-
тирном доме варьируется от 28 ты-
сяч рублей и выше в зависимости 
от района, типа дома (панель или 
кирпич).  

Строительной организацией 
ОАО «Орелстрой» уже заключены 
договоры купли-продажи с гражда-
нами, а также договоры долевого 
участия в строительстве одноком-
натных квартир в многоквартирных 
домах №3 и №5 по улице Алроса 
(район Карачевского шоссе), доме 
№57 по улице Приборостроитель-
ной, доме №1 по улице Орелстро-
евской в городе Орле и доме №1/1 
по улице Машиностроителей в 
г. Мценске за счет выделенных 
субъекту субвенций. А.С. Бойко 
рассказал о том, что предполагае-
мый срок сдачи многоквартирных 
домов — III—IV квартал 2009 года. 
В настоящее время с гражданами 
заключено 64 договора долевого 
участия, девять договоров купли-
продажи. Еще шесть договоров до-
левого участия, 13 договоров куп-
ли-продажи будут заключены в 
ближайшее время. Социальные вы-
платы на приобретение жилого по-
мещения предоставляются в соот-
ветствии с датой постановки на 
учет нуждающихся в улучшении жи-

лищных условий. Сейчас ветерана-
ми ВОВ ведется оформление доку-
ментов на жилые помещения, кото-
рые будут предоставлены гражда-
нам в собственность. Девять вете-
ранов ВОВ и приравненные к ним 
лица уже приобрели жилые поме-
щения в собственность и готовы в 
них заселиться.

 В том, что к 1 января 2010 года 
жильем будут обеспечены все из 
вышеуказанной категории граж-
дан, руководитель департамента 
строительства, транспорта и жи-
лищно-коммунального хозяйства 
Орловской области не сомневает-
ся.

 — Государство свои обязатель-
ства перед ветеранами выполнило, 
— говорит Александр Сергеевич. 
— Ну а мы будем дер жать на конт-
роле исполнение строителями сво-
их обязательств.

Вдова инвалида Великой Оте-
чественной  Евгения Георги-
евна Маричева — одна из 

тех, кто уже получил долгожданное 
жилье. До этого жила в коммунал-
ке. К сожалению, супруг Евгении 
Георгиевны так и не дожил до этого 
счастливого момента.

— Раньше мы ютились вдевяте-
ром в небольшой трехкомнатной 
квартире, — рассказывает вдова 
участника Великой Отечественной 

войны Мария Семеновна Шекшуе-
ва. — Получила это жилье, когда 
работала на хлебозаводе. Вернее, 
раньше это была двухкомнатная 
квартира с двумя маленькими ку-
хоньками. Потом мы одну кухню пе-
ределали в комнатушку. Так и жили. 
Теперь вот у меня красивая кварти-
ра. Кухня большая, светлая.

На днях женщине исполнилось 
82 года, здоровье, конечно, сильно 
подводит. 

— За мной ведь уход нужен, — 
сетует старушка. — Дочь Людмила 
будет постоянно со мной. А вообще 
семья у меня большая: две дочери, 
трое внуков, пять правнуков. По 
праздникам будем все вместе со-
бираться за большим столом у ме-
ня дома.

 Иван Николаевич Козлов на 
фронт попал в августе 1943-го. В 
составе 119-го стрелкового полка 
он командовал отделением станко-
вых пулеметов. Был серьезно ра-
нен. Иван Николаевич награжден 

орденом Отечественной войны II 
степени, а также медалями «За по-
беду над Германией», «За доб-
лесть», «За отвагу».

Сейчас Иван Николаевич тяжело 
болен, рядом с ним постоянно на-
ходится дочь Ольга. Ольга Иванов-
на рассказала о том, как радовался 
ее больной отец —  наконец-то и он 
поживет в отдельной благоустро-
енной квартире. До этого ветеран 
Великой Отечественной войны жил 
в доме без удобств с газовым отоп-
лением.

Все ветераны благодарны 
президенту РФ, правитель-
ству Орловской области за 

долгожданное жилье. Единствен-
ное, чего им сейчас не хватает, так 
это здоровья. Пожелаем нашим 
уважаемым ветеранам, вдовам 
здоровья и долголетия в новых 
светлых квартирах!

Светлана АНИСИМОВА. 

Первым указом президента РФ Д.А. Медведева, 

который он подписал сразу после официального 

вступления в должность, был указ «Об обеспечении 

жильём ветеранов Великой Отечественной войны 1941—

1945 годов». Согласно документу все ветераны Великой 

Отечественной войны 1941—1945 годов, члены семей 

погибших (умерших) инвалидов и участников ВОВ, 

нуждающихся в улучшении жилищных условий и 

вставших на учет до 1 марта 2005 года,  должны быть 

обеспечены жильем в течение двух лет, то есть до 1 мая 

2010 года. 

В целях реализации указа президента 29 июля 2009 

года в Орловскую область из федерального бюджета 

поступило 86 миллионов 940 тысяч рублей.

Квартиры 
для ветеранов

ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ-2009

Главный резерв 
военкоматов —  студенты
1 октября начнется  осенний призыв в Вооруженные силы 

РФ. Как он будет проходить и какие изменения 

произойдут в организации кампании по сравнению с 

предыдущими? На эти вопросы отвечает и.о. военного 

комиссара Орловской области полковник А.Ю. БОЯРОВ:


